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DIMANCHE ORD. A. TRANSFIGURATION DU

SEIGNEUR

Dn 7, 9-10, 13-14
Ps 96, 32
P1, 16-19
Mt 19, 1-9

A la suite des Trois apôtres, Jésus nous amène aujourd’hui sur la

montagne de la transfiguration pour nous faire découvrir sa gloire.

Jésus est transfiguré et apparait à leurs yeux dans une gloire sans

pareille.  Son  humanité  prend  un  aspect  et  une  apparence  qui

dépasse tout ce que l’esprit humain peut imaginer. 

‘‘Maître, il est heureux que nous soyons ici : nous allons dresser

trois  tentes,  une pour toi,  une pour Moïse et  une pour Elie…’’

Cette vision comble les apôtres d’un bonheur tel qu’ils veulent y

demeurer  pour  toujours.  Ils  vivent  là  un  bonheur,  mais  très

prochainement,  ils  vivront  une  douleur  qui  les  fera  perdre  tout

espoir et ils s’en fuiront pour laisser seul leur Maitre. 

Il est bon d’être avec Dieu et d’y demeurer toujours. Qu’y a-t-il de

plus heureux, de plus sublime, de plus noble que d’être avec Dieu,

que d’être transfiguré en Dieu dans la lumière. Mais il n’est pas

nécessaire  de dresser  des tentes.  Ce qui est  indispensable,  c’est

d’écouter Jésus. La montagne sur la quelle Jésus nous amène pour

nous  transfigurer  c’est  son  Evangile.  ‘‘Quiconque  écoute  ma

parole et croit en celui qui m’a envoyé, mon Père l’aimera, nous

viendrons chez lui pour y faire notre demeure.’’ En accueillant La

Parole, Dieu demeurera en nous. Possédant alors Dieu dans notre

cœur et transfigurés à son image tout sera pour nous lumière, joie,

paix intérieure qui ne peut être troublée. 

Mais l’écoute de la Parole nous demande de nous mettre à l’écart.

Pour  réaliser  cette  transformation,  Jésus  amène  ses  disciples  à

l’écart. L’expression  à l’écart revient une douzaine de fois dans

les  évangiles.  C’est  à  l’écart  à  Gethsémani,  qu’il  prie  avec  les

mêmes apôtres qui aujourd’hui sont témoins de sa transfiguration. 

Aujourd’hui plus que jamais, nous sommes appelés à nous mettre

à  l’écart  du  monde  pour  écouter  Dieu,  pour  le  rencontrer  et

découvrir sa gloire. Comme Moïse, quand il s’est retrouvé seul à

seul,  face à face avec Dieu sur la montagne, il en est descendu

transfigurer, son visage rayonnait de la gloire de Dieu.   

Cette mise à l’écart a pour but de nous faire écouter la voix de

Dieu.  “De la nuée, une voix se fait entendre : Celui-ci est mon

Fils bien-aimé, écoutez-le”. Dieu continue de parler depuis la nué,

mais comment l’entendre dans ce vacarme produit par le monde

industrialisé,  mondialisé,  informatisé,  propagandisé,  hédonisé,



bobotisé  ?  La  mise  à  l’écart  ne  signifierait-elle  pas  de  nous

soustraire de tout cela ? Cela voudra dire d’abord qu’il faut savoir

sortir  de  nos  bruits  quotidiens,  quitter  nos  habitudes,  même  de

bons  catholiques  qui  nous  contentons  de  venir  à  la  messe  le

dimanche mais une fois à la maison n’avons jamais le temps de

prier,  de lire et  de méditer  la Parole, parce qu’occupés par  nos

diverses tâches.  

Cela  nous  demanderait  de  prendre  de  la  hauteur.  C’est-à-dire

d’aller sur une montagne. Et la meilleure montagne sur laquelle

nous  pouvons  depuis  la  nué  entendre  la  voix  de  Dieu  c’est

l’Ecriture  Sainte :  la  Loi,  les  prophètes  et  Jésus.   C’est  ce  que

signifie la présence des trois hommes. Tout comme Moïse, Elie a

rencontré Dieu sur la montagne, après une marche de 40 jours et

40 nuits. Nous ne pouvons pas nous installer dans notre bas monde

de consommateurs  et  prétendre entendre la  voix de Dieu.  Dieu

descend vers l’homme,  l’homme lui doit  s’élever vers Dieu. La

rencontre se fait sur la montagne. Là, dans un face à face, nous

pouvons  écouter  et  nous  laisser  transfigurer  par  sa  Parole.

Accourons dans la montagne,  et laissons-nous enveloppé par la

nuée.  Comme  Pierre,  laissons-nous  emportés  dans  cette

contemplation divine.  Soyons élevés de terre,  emportés hors du

monde, abandonnons la création, tournons-nous vers le Créateur et

nous verrons combien il est vraiment beau d’être avec le Seigneur.

 


